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そうか市議会だより❷…令和4年2月5日

　今回は、草加市のお隣にある足立区に令和３年４月に開設された、文教
大学東京あだちキャンパスに通い、谷塚駅周辺のリノベーションまちづく
りに協力いただいている、前田 詩織さん、千葉 葵さん、今井 颯希さん、
石橋 右多さんの４名にお越しいただき、若者代表として、井手議長との
対談を令和４年１月13日に行いました。

　初めは緊張気味の学生さんたちも、話をしているうちにだんだんとリ
ラックス。読んだことがないというそうか市議会だよりを実際に見てもら
い、どうしたら若者にも読んでもらえるかなど、様々な意見をいただきま
した。

自己紹介をお願いします。
　群馬県出身で今は草加市内に住んでいます。
大学生活で困っていることは？
　コロナの影響でアルバイトの給与が半分になってしまったこ
とです。
まちの魅力を高めるためには？
　気軽に行けるオシャレなカフェやスイーツ屋があると、学生
などの若い人達が集まると思います。
　また、谷塚ではリノベーションまちづくりで、ある店舗では
イベントを月１回実施していますが、周知が足りていないと感
じます。
政治、行政に求めることは？
　今、教員免許を取得しようと勉強していて、学生のうちにボ
ランティアとして子ども達に勉強を教えていきたいので、ボラ
ンティアができる団体などを行政から紹介してほしいです。
議員のイメージは？
　女性議員が少ないイメージですね。
若い人達の投票率を上げるためには？
　私は18歳選挙権を持った時に、自分が投票できる権利を得た
ことで興味を持ちました。若い人達は政治に興味がない人が投
票に行かないと思いますので、興味が持てるような工夫が必要
だと思います。

大学生の視点大学生の視点
“若者の声”が未来を創る。
“本音”を語ります。

まえ だ　  し  おり
前田 詩織さん

自己紹介をお願いします。
　岩手県出身で今は草加市内に住んでいます。
政治、行政に求めることは？ 
　コロナ禍で自宅にいる機会が多くなりました。私はアウトド
アが好きなので感染リスクが少ない野外のアクティビティ施設
があるといいですね。子ども達が遊べる公園はもちろん大事で
すが、大学生などがスケートボードやバスケなどで遊べる公園
があるといいですね。
まちの魅力を高めるためには？
　草加市は静かで利便性も良く住みやすいまちです。ただ、他
市と差別化した特色があるといいですね。
　例えば、他市にないようなスポーツ施設などが草加市内にあ
ると、そのスポーツを目的に住んでみたいと思う人もいると思
います。
　また、谷塚の商店街のお店のマップはありますが、商店街以
外のお店の周知が足りていないので、商店街以外のオシャレな
お店をもっと周知してほしいですね。
そうか市議会だよりを読んでみた感想は？
　ＱＲコードを載せれば履歴に残り、後々見返すのが簡単で、
ＵＲＬをコピーして友人にシェアしたりするのも簡単になるの
かなと思いますので、ＱＲコードを活用した紙面づくりがいい
と思います。

　ち　ば 　まもる
千葉  葵さん

若者が選挙へ
 行かない！

政治や行政に
無関心なの？

若い世代って
どんな視点なの？

千葉さん

井手議長

市議会議員は、議会がない時は何をして
いますか？

議会がない時は、主に市民の方から要望
や相談をいただく機会が多く、思ってい
る以上に市民の方と顔を合わせる機会が
多いです。

特集 ～私たちの未来は私たちが考える～～私たちの未来は私たちが考える～

学生から議長に質問学生から議長に質問

※QRコードは(株)デンソーウェーブの登録商標です。



そうか市議会だより 令和4年2月5日…❸

文教大学生の皆さん、貴重な御意見ありがとうございました！

自己紹介をお願いします。
　山形県出身で今は草加市内に住んでいます。
大学生活で困っていることはありますか？
　コロナ禍で大学の授業がオンラインになりましたが、授業料
はそのままなので困っています。
議員のイメージはどんな感じ？
　堅いイメージがあります。若い市民にもっと身近に感じられ
るような存在になってほしいですね。
若い人達の投票率を上げるためには？
　投票所が遠いため、気軽にインターネットで投票できるよう
になるといいですね。
草加市のイメージは？
　住む分にはいいと思います。ただ、遊びに行くとしたら東京
に行くことが多いです。
　草加市の駅周辺は店舗が多くて利用しますが、駅から離れる
と店舗が少ないので大型商業施設があるとまちの魅力が高まる
と思います。
就職したらどこに住みたいですか？
　就職先が都内の場合、交通の利便性のある草加市に住み続け
たいです。

いま い　さつ  き

今井 颯希さん
自己紹介をお願いします。
　栃木県出身で今も実家から大学に通って
います。
大学生活で困っていることは？
　アウトドアなことが大好きなのですが、コロナの影響により
外で遊ぶ機会が減ったことです。
選挙に行ったことはありますか？
　はい。18歳選挙権を持ったときに、選挙に行かなくてはいけ
ないと思いました。ＳＮＳやインターネットなどで選挙や候補
者の情報を収集することができるので、自分で調べて投票しま
した。
議員のイメージはどんな感じ？
　市民の代表者というイメージです。ただ、遠い存在で身近で
はないので、もっと身近な存在になるといいですね。
将来、議員になってみたいと思いますか？
　議員になるには高いハードルがあるイメージです。
まちの魅力を高めるためには？
　草加市は利便性が良いので住みやすいです。ただ、寄り道を
する機会や場所が少ないので、若者向けに遊べる場所が増える
といいですね。また、大型商業施設があるといいですね。

　今回は市外出身で現在草加市在住の学生さんが中心でしたので、
草加に住む前に抱いていたイメージと実際に住んでみた草加という
まちの感想を直接の言葉で受け取ることができました。
　また、コロナ禍によりこれまでの生活とは一変した時代を歩む若
者の視点がどのようなものであるのか、市議会はどのように評価さ
れているのか感じる
ことができました。
　今後もこのように
様々な世代間のコミ
ュニケーションの重
要性を認識しながら、
議会としての活動に
活かしていきたいと
思います。

いしばし　ゆう た

石橋 右多さん

今井さん

井手議長 

市議会議員の仕事の魅力は？

市民からいただいた要望や実体験で感じたことを
基に、より良くしたい事柄について議会で直接発
信することができ、より良い方向への変化を実感
できることです。

対談を終えて議長から一言
外から見える草加・若者から見える草加を実感

学生から議長に質問学生から議長に質問



そうか市議会だより❹…令和4年2月5日

証明書種別

住民票（写）
戸籍の附票（写）
住民票記載事項証明書
印鑑登録証明書
戸籍謄本・抄本
課税・非課税証明書
納税証明書
所得証明

窓口

２００円

４５０円

２００円

―

コンビニ

２００円

４５０円

２００円

２００円

コンビニ交付対応の各種証明書の交付手数料
通常手数料

窓口

２００円

４５０円

２００円

―

コンビニ

一律
１００円

通常手数料 期間限定
手数料

　市民の利便性向上及び証明書発行窓口の混雑緩和に向け、コンビニ
エンスストア等に設置されたキオスク端末によるマイナンバーカード
を利用した証明書の自動交付サービスの利用を促進するため、同サー
ビスによる交付手数料の特例を定めるものです。

　コンビニエンスストア等に設置のキオスク端末機からの各種証明書
の自動交付サービスを利用した場合の各種交付手数料を、２年間限定
で（令和４年４月１日から令和６年３月31日まで）次のとおり引き下
げます。

●手数料徴収条例の一部改正

［ここでCheck Point］～手数料はいくらになるの？～

　子どもや若者を中心に、地域の人たちが幅広く利用できる機能が詰
まった、まちの新しい拠点として、松原児童青少年交流センターが令
和４年10月に開館予定です。
～占用使用料～
　30歳以下の児童や青少年、その同伴の保護者、関係団体の方からは
占用使用料を徴収しません。
～児童や青少年の優先使用～
　ホールや音楽室など個人や団体の方が占用して使用できる施設につ
いては、30歳以下の児童や青少年、その同伴の保護者が優先で、関係
団体の利用に支障がない場合は、31歳以上の方も使用できます。

●松原児童青少年交流センター設置及び管理条例

注目の議案をピックアップ！ 12月定例会に市長から提出された議案は34議案です。そのうち２つの議
案をピックアップし、そのポイントを分かりやすくお伝えします。

全員賛成 で承認・可決・同意された議案

12月定例会の議案の審議結果

指定管理者の指定
指定管理者の指定　コミュニティセンター、ミニコミュニティセンター
指定管理者の指定　アコスホール
指定管理者の指定　文化会館
指定管理者の指定　スポーツ健康都市記念体育館ほか７施設
指定管理者の指定　社会福祉活動センター
指定管理者の指定　総合福祉センターであいの森
指定管理者の指定　養護老人ホーム松楽苑
指定管理者の指定　在宅福祉センターきくの里
指定管理者の指定　障害福祉サービス事業所つばさの森
指定管理者の指定　保育ステーション
指定管理者の指定　シティパーキングアコス

契約の締結
草加駅東口駅前広場整備Ⅱ期工事請負契約の変更契約
児童発達支援センター建設工事（建築工事）請負契約の変更契約

市道路線の廃止・認定
市道路線の廃止　12路線
市道路線の認定　33路線

人事
人権擁護委員の推薦　竹村圭司氏

専決処分の承認
令和３年度一般会計補正予算（第10号）

令和３年度補正予算
国民健康保険特別会計補正予算（第２号）
水道事業会計補正予算（第１号）
公共下水道事業会計補正予算（第１号）

条例の一部改正
開発・建築関係手数料徴収条例
障害福祉サービス事業所設置及び管理条例
国民健康保険条例
国民健康保険税条例
重度心身障害者医療費支給に関する条例及び
在宅重度心身障害者手当支給条例

条例の廃止
物産・観光情報センター設置及び管理条例

和解
和解　土地に係る問題の解決

規約の変更
埼玉県市町村総合事務組合規約

賛否が分かれた 議案

・〇は賛成、×は反対。　　・議長は表決に加わりません。　　・表中の会派構成欄の「立憲」は立憲民主党、「無」は無所属議員の略です。

会　派　構　成／議　員　名

議　案　名

公明党 草加新政 市民共同草加自民 そうか市民 立憲 無 無

議決結果
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一般会計補正予算（第11号）

個人情報保護条例

手数料徴収条例

入学準備金貸付条例及び奨学資金貸付条例

市立病院修学資金貸与条例

松原児童青少年交流センター設置及び管理条例

別居、離婚等に伴う親子の面会交流への支援に関する決議

令和３年度
補正予算

条例の
一部改正

条例の制定

決　　議

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇

議

　長

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

松原児童青少年交流センター　完成イメージ図



そうか市議会だより 令和4年2月5日…❺

積極的勧奨が再開される子宮
頸がん予防ワクチンについて

飯塚恭代 議員公明党

民間企業、個人宅へ防犯カメ
ラ設置の補助金制度を

中野　修 議員草加新政

徘徊者対策でＧＰＳ貸し出し
台数と発見に至った件数は？

石川祐一 議員公明党

民生委員・児童委員の活動が
継続できる環境への対策は。

松井優美子 議員草加自民

窓口案内などを行う「福祉コ
ンシェルジュ」を配置しては

金井俊治 議員公明党

問

問

答

問

答

問

答
答

問

問

答

答

問

答

問

答

　　子宮頸がん予防ワクチン
接種の積極的勧奨に関わる国
からの通知はどのような内容
で来ているのか。
　　接種対象者やその保護者
に対して予診票の送付などに
よる個別勧奨を令和４年４月
からすること、必要な情報提
供を行うこと、ワクチン接種
実施医療機関の接種体制を整
備することなどが示された。
　　来年度予定しているワク

チン接種対象者への勧奨方法
や接種希望者の手続、また接
種実施医療機関はどのくらい
あるのか。
　　小学校６年生から高校１
年生相当の女子がいる世帯へ
予診票３回分を個別通知する
接種希望者は、予診票と母子
健康手帳を持参し、市内指定
医療機関を受診する。市内の
ワクチン接種実施医療機関は
27か所となっている。

　　市内の防犯カメラの設置
状況及び他自治体の補助金制
度の現状は？
　　谷塚駅周辺に22台、草加
駅周辺に49台、獨協大学前＜
草加松原＞駅周辺に31台、新
田駅周辺に23台、合計125台
を設置している。近隣自治体
では、民間企業や個人が設置
する防犯カメラに補助は行っ
ておらず、川口市・足立区は
町会・自治会に対して補助金

制度を設けている。
　　草加市において民間企
業、個人宅への防犯カメラ設
置に補助金制度を適用できな
いか。
　　防犯カメラが多く設置さ
れることによるプライバシー
の侵害を懸念する声や継続的
に個々のカメラの管理・運用
を把握していく問題点など課
題があり、今後も調査検討を
行っていく。

　　認知症高年者位置情報探
索事業で、この２年間のＧＰ
Ｓの貸し出し台数と発見に至
った件数は？
　　貸し出し台数は令和元年
度、２年度ともに44台で、発
見に至った件数は令和元年度
30件、２年度は70件である。
　　時代の変化とともに様々
な手段が出てきている。今後
は利用者のニーズに応えられ
るよう、複数の選択ができる

ように見直しをしてほしいと
思うが市の考えは？
　　様々な形態の認知症高年
者を見守る仕組みができてい
ることから、利用者の声を聞
きながらニーズの把握に努め
ていく。

　　民生委員・児童委員の人
材育成と、活動が継続できる
環境への対策は。
　　委員の活動状況や民生委
員・児童委員協議会の運営状
況等に対する御意見を把握す
るため、アンケート実施など
の御意見の把握方法につい
て、協議会と調整していく。
適宜開催している研修会は現
場での実践に生かすことがで
きるような内容を検討してい

く。また、新たな担い手の確
保は、広報「そうか」などに
記事を掲載することにより、
担い手の確保に向けた素地づ
くりに努めていくほか、保護
司会など地域で活動している
団体に情報提供の協力を依頼
していく。さらに、社会福祉
協議会などの関係機関と連携
し、意見交換をしながら相談
しやすい体制やその環境づく
りに取り組んでいく。

　　福祉関連の手続は窓口が
分かりにくかったり、他部署
にまたがるケースも多々あ
る。窓口の案内や積極的に声
かけを行うことで、相談に訪
れた方の不安や不満を取り除
き、対応する職員にとっても
本題に移りやすいのではない
か。「福祉コンシェルジュ」
を配置してはどうか。
　　福祉コンシェルジュの機
能も含め、利用者の方にとっ

て、どのような窓口が分かり
やすく、利用しやすいのか、
包括的な相談窓口の機能を効
果的に果たすにはどのような
窓口体制が最適なのかなど、
関係各課と意
見交換を行う
中で、さらに
整理していく。

一般質問の内容は草加市議会ホーム
ページの議会中継（録画放映）から
ご覧になることができます。➡

　一般質問とは、定例会において議員個人が市政全般について市
長などの執行部の考えや、方針を質問するものです。
　そうか市議会だよりでは、一部の質問を取り上げて要旨を掲載
しています。（掲載は発言順です）
　なお、草加市議会では、正・副議長、監査委員、議会運営委員
会委員長は一般質問等の発言が制限されています。

草加のココが聞きたい！

一　般　質　 問

12月定例会では13人の議員が
一般質問をしました！
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借り上げ市営住宅について

石田恵子 議員市民共同

現在の特定生産緑地への
移行状況は

吉岡　健 議員そうか市民

別居、離婚等で親子断絶にな
る方へ支援をしていく考えは

矢部正平 議員立憲民主党

※明石市の取組
明石市は家庭裁判所等の公的書類や
父母間の同意に基づき、親子交流を
サポートする取組などを実施。

佐々木議員の認識は間違って
いるのか

斉藤雄二 議員市民共同

ヤングケアラーの調査結果を
どのように生かすのか？

菊地慶太 議員立憲民主党

過大な赤字額で作成された赤
字削減・解消計画見直しを！

大里陽子 議員無所属

問

答

答

問

答

問 答

問

問
答

問
答

　　中央二丁目住宅、借り上
げ期間満了に伴う検討と課題
は
　　借り上げ継続により現在
お住まいの方々の居住の安定
を引き続き図ることができる
一方で、契約満了となること
を見越し退去した方々もい
る。ＵＲ都市機構へ返還した
場合には、財政負担が少なく
なり、建設型市営住宅にお住
まいの方々との利便性や設備

面での不均衡についても是正
されると認識しているが、転
居先の確保が難しい世帯の発
生が懸念され、居住の安定を
図ることができなくなること
などが課題である。行政とし
てどのような支援が可能かを
含め、公平性等も考慮し、他
自治体の事例も参考にしなが
ら、引き続き具体の検討を行
い、居住者の御意向を確認し
つつ、丁寧な対応に努める。

　　現在の特定生産緑地への
移行状況は
　　令和４年に指定から30年
経過し満期を迎える生産緑地
は約58haあり、令和２年度
に37地区、約７haの移行が
完了し、本年度は49地区、約
10haの移行手続中であり、
合計で対象生産緑地の約３割
相当の83地区、約17haが移
行となる。
　戸別訪問の早期実施地区で

ある新田西部地区で約３割、
谷塚西部地区で約４割が移行
しており、今後戸別訪問が進
むにつれ、申し出等手続が進
んでいくと思われる。

　　令和２年12月定例会の一
般質問で別居や離婚後の家庭
への面会交流、親子交流をサ
ポートする取組を行っている
※
　明石市の取組を求めた。交
流することで全体の３割程度
しか支払われていない養育費
の現状を改善できると考えて
いる。離婚後父母間で連絡を
取るのが困難なケースもあ
る。本市において親子交流を
実施していく考えは？

　　親子交流は子どもの健や
かな成長のために大切な取組
である。本市としても親子交
流は実親の養育義務を果た
し、養育費を支払う意欲にも
つながり、一定の効果がある
と考える。課題を慎重に考
え、子どもの成長に資するよ
うに自治体として注力する。

　　９月定例会では佐々木議
員が議長に提出した私への処
分要求書で次のように記載し
ている。「浅井市長は市長就
任後に会社の取締役を辞任し
ており、浅井市長と私の間に
は雇用等の関係はない」こう
明記している。取締役を辞任
したから、雇用等の関係はな
くなったとしている。つま
り、取締役を辞任するまでの
雇用等の関係はあったと、

佐々木議員が認めている。
佐々木議員のこの認識は間違
えているのか、正しいのか。
　　私が取締役を辞任するま
での雇用等の関係に関する認
識については、御指摘の議員
さんの見解は分からないの
で、お答えは差し控える。

　　６月定例会の一般質問に
て、「ヤングケアラーについ
て」を取り上げ、「児童・生
徒に対し、実態把握の調査を
行うべき」との質問・要望を
行った。
　その後、11月下旬に教育委
員会によって小・中学生に対
し、アンケート調査が行われ
た。
　今後、実施したアンケート
調査をどのように生かしてい

くのか？
　　アンケート調査で得られ
た情報を精査・分析し、学校、
関係機関と連携する中で、支
援が必要だと思われるケース
がある場合には、全ての中学
校区に配置しているスクール
ソーシャルワーカーを活用す
るなどして、本人の意思を最
大限尊重しながら、適切な支
援につなげていけるよう努め
ていく。

　　最も大事な国保の赤字削
減・解消計画の赤字額の根拠
となる一般会計からの繰入金
の決算で会計処理を行わなか
ったため、明らかに過大な積
算額がそのまま赤字削減・解
消計画の赤字額とされた。明
らかに過大な積算額の赤字額
で作成されたのが赤字削減・
解消計画で、見直していく必
要があると考えるが、草加市
は見直しについてどのような

考えを持っているのか。
　　今後、国保の収支の状況
等を把握しながら、必要な時
期に赤字削減・解消計画を見
直していく必要があるものと
考えている。
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高年者のＩＣＴスキル向上を
どのように図るのか。

田中宣光 議員草加自民

保育所等で経済的に困難なケ
ースへの支援策を

佐藤憲和 議員市民共同

　草加市議会でのタブレット導入が
決定したことから、議長・副議長を
含め、タブレットを使用した体験会
を実施し、導入する機種やアプリ
ケーションの検討をしています。
　今後、どれがよいかを精査し、決
定していきます。

問

答

問

答

問

答

問

答

　　市民のＩＣＴスキル向上
に向けた現状の取組は。
　　市民活動センターでの初
心者向けパソコン教室や、公
民館、文化センターでのスマ
ートフォン体験講座等に加
え、国の助成により市内の携
帯ショップで実施されている
無料のスマートフォン講習会
について、市のホームページ
を通じて案内している。

　　高年者のＩＣＴスキル向
上をどのように図るのか。
　　高年者のデジタル技術へ
の関心は非常に高いものと感
じている。実際にスマートフ
ォンやタブレットを操作する
ことで、必要な情報を簡単に
取得できる便利さや楽しさを
より感じてもらい、メリット
感を享受することが大変重
要。講習会等を積極的に案内
していく。

　　市民共同議員団は８月25
日、ゼロ歳児保育の休止等の
方針案撤回及びやはた保育園
分園の存続を求める要望書を
市に提出したが、①分園の一
時休止は撤回したのか、②子
ども・子育て会議や市民から
御意見、御提案があった場合、
方針の骨格も見直すのか。
　　①来年度に１歳児の入園
があった場合、市から本園へ
の移園の意向確認を実施する

予定はない、②様々な御意見
や御提案を伺いながら、骨格
も含めて検討を進めていく。
　　公立保育園のティッシュ
持参や民間保育所等の実費徴
収等について、新型コロナ等
の影響により経済的に困難な
ケースに対する支援策を。
　　費用面に関する問題につ
いては、各園の状況等を確認
しながら今後検討する必要が
あると考えている。

　草加市議会では、草加市議会議員の政治倫理に関する規律の基本となる事項を
定めた「草加市議会議員政治倫理条例」を平成13年12月26日に制定しています。
　条例第５条では、第３条第１項に規定する政治倫理基準に違反する疑いがある
と認められるときは、議員の４人以上の者の連署をもって、審査請求書により、
議長に審査を請求することができるとされています。
　今回はこの条例第５条に基づき審査請求書が提出されましたので、その経過に
ついて報告します。

　審査請求書の提出

　令和３年12月９日付けで、本市議会議員４人から議長へ、審査請求書が提出さ
れました。主な内容は次のとおりです。

審査請求書＜一部抜粋＞
１ 審査請求者　斉藤雄二 議員、白石孝雄 議員、田中宣光 議員、石田恵子 議員
２ 審査請求の対象議員　佐々木洋一 議員
３ 審査請求の対象となる事由の該当条項　条例第３条第１項 ⑴ ⑵ ⑸
４ 審査請求の対象となる事由の内容
　①浅井市長が取締役を務めていた保険事務所に佐々木議員がスタッフとして紹

介されており、浅井市長と佐々木議員の癒着が疑われる。
　②浅井市長が取締役を辞任するまでの、市長就任後２か月は保険事務所の取締

役を務めていたものであり、少なくても２か月は浅井市長が取締役を務め
る会社で佐々木洋一議員が働いていたことになる。佐々木洋一議員から明
確な説明はされていない。

　③浅井市長が取締役を辞任した後、浅井市長の妻が現在も取締役を務めてお
り、その会社で佐々木議員が働いていることは、浅井市長の影響を否定で
きず、政治倫理上の懸念がある。

　④一般質問の答弁でも、「浅井市長が出資する会社で佐々木議員が働いてい
る」ことを否定する事実はなく、「浅井市長の会社で佐々木議員が働いて
いる」という疑義については佐々木議員からも説明がされていない。

審査請求書が提出されました

　議会改革特別委員会では、「タブレットの導入につい
て」を集中的に検討しており、今回は、取手市議会への
視察後の委員会での検討状況を報告します。

タブレットを導入し、育児や介護、また病気などで
会議に出席できない場合でも参加できるような環境
を整備すべきである。

タブレットの導入はデメリットよりもメリットの方
が大きいことが確認できた。

新型コロナウイルス感染症の再拡大や大規模災害
等に備えて、タブレットを導入すべきである。

新庁舎完成に合わせてタブレットを導入したほう
がよい。

　各委員からの意見を踏まえ、協議を行った結果、
以下の事項を決定しました。

議会改革特別委員会中間報告

草加市議会議員政治倫理条例＜一部抜粋＞
第３条　議員は、次に掲げる政治倫理基準を遵守しなければならない。
⑴　市民全体の奉仕者として公正清廉な立場に徹し、その職務に関し不正の疑惑
を持たれるおそれのある言動を慎むこと。

⑵　市民全体の奉仕者として常にその人格と倫理の向上に努め、その地位を利用
していかなる金品も授受しないこと。

⑸　公職選挙法その他の選挙に関する法令を遵守し、買収、寄附その他不正の疑
惑をもたれる行為をしないこと。

　議長による事前調査

　条例第６条で、議長は審査の請求がなされたときは、あらかじめ当該内容を調
査するとされており、第７条で、この調査により審査の必要があると認められる
ときは、速やかに草加市議会政治倫理審査会を設置し、請求された事項の審査を
当該審査会に諮るものとされていることから、議長は事前調査を行い、その調査
結果を次のとおり令和３年12月14日に審査請求者へ回答しました。

審査請求書について（回答）＜一部抜粋＞
１ 事前調査
　審査請求書提出による草加市議会議員政治倫理条例第６条に基づく事前調査を
実施しました。
　佐々木洋一氏から平成30年分から令和２年分までの青色申告書が提示され、佐
々木洋一氏自身が保険代理店の１事業者として川口税務署への届出を行い、毎年
青色申告を実施しており、川口税務署の収受印も確認ができました。青色申告書
では、事業所得として計上されており、佐々木洋一氏はあくまで事業者となって
おり、審査請求人が主張している保険事務所との間に雇用関係は確認できません
でした。
２ 草加市議会政治倫理審査会の設置
　事前調査でも述べたとおり、佐々木洋一氏は保険代理店の事業者であり、審査
請求人が主張している保険事務所との雇用関係は確認できないことから、条例第
７条に規定する草加市議会政治倫理審査会を設置しません。

審査請求書や回答の
全文、条例等を確認
したい方はこちら➡

◎議会改革特別委員会委員からの主な意見

★タブレットを導入する
★導入の時期は令和５年度の新庁舎
　完成後

◎決定事項
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――人権共生課の主な事業は？
　令和２年６月に制定した「草加
市人権尊重都市宣言」の理念に基
づき、人権共生社会の実現を目指
した取組を進めています。男女共
同参画社会の実現に向けた講演会
等の開催、女性の社会参画を支援
するための相談事業や男女共同参
画さわやかサロンの運営などを行
っています。また、外国籍市民の
生活サポートなどを目的として、
“特定非営利活動法人 Living in 
Japan”との協働により、草加市
国際相談コーナーの運営を行って
います。あわせて、「草加市平和
都市宣言」の趣旨の普及を図るた
め、市民団体“平和ネットワーク
草加”との共催で、平和の日講演
会やＤＶＤ上映会等を開催してい
ます。
――やりがいを感じるときはどん
な時ですか？
　人権共生課では、各種の相談業

務がある中で、相談者から「感謝の
言葉」や講演会を協働で開催した
市民団体から、「労いの言葉」を
もらったときは、達成感を感じる
とともに、次回へのモチベーショ
ンにもつながっています。
――草加市パートナーシップ宣誓
制度とは？
　性別を問わず、パートナーシッ
プの関係にある二人が市に宣誓
し、宣誓書受領証や受領カードの
交付を受ける制度で、令和３年12
月20日から開始しました。法的効
力は生じませんが、二人の関係を
対外的に証明することにより、性
的少数者の方の困難や生きづらさ
の軽減につながり、自分らしく輝
いて暮らせる一助になること及び
社会的な理解の促進を期待してい
ます。

――市民に伝えたいことは？
　21世紀は「人権の世紀」と言わ
れており、全ての人の人権が尊重
される時代にしたいという願いが
込められています。差別、偏見な
どによる人権侵害をなくすために
は、一人ひとりがお互いの個性や
生き方を尊重する気持ちが大切で
す。「すべての人が互いの人権を
尊重し、ともに輝き、安心して暮
らせるまち」となるよう、「人権
共生社会」を目指す取組にご協力
をお願いします。

　人権共生課は６名の職員と、配偶者暴力相談支援センター女性
相談員２名、女性の生き方なんでも相談員１名、男女共同参画ア
ドバイザー２名の計11名で構成されています。市民の皆様にも
関わりの多い人権共生課にお話しを伺いました。

広報委員
が行く！

市職員インタビュー Vol.15
\  人権共生課に聞いてみた  /

御協力いただきました職員の皆
さんありがとうございました。

パートナーシップ宣誓書
受領証・カード

インタビューに応じてくださった人権共生課の皆さん

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　リビング　　イン　

ジャパン
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《編集後記》
　今号の特集記事で、議長と大学生による対談が実現いたしました
が、当初の予定時間を大幅に超える大変有意義な対談となりまし
た。質問は多岐にわたり、紙面の関係で全てを掲載することは叶い
ませんでしたが、大学生目線の多くの貴重な意見がありましたの
で、是非お手に取ってご覧いただければと思います。

議会広報委員会委員　田中　宣光

表紙の題字を書いてくれた草加っ子

新栄中学校 ３年
三瓶　諒人 さん

令和４年２月定例会の会期日程（案）は次のとおりとなります。
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http://www.soka-shigikai.jp

草加市パートナーシップ
宣誓制度の詳細はこちら
草加市 パートナーシップ 検索


